

# D'var Torah du Rabbin Didier Kassabi

## Rabbin de Boulogne

Noa'h 5785, 1 'Hechvan 5785



Pendant l'office de la Né'ila de Kippour, nous rappelons que D-ieu ne désire pas détruire le monde à cause des agissements des mécréants. Il souhaite simplement qu'ils soient en mesure de modifier leur comportement pour devenir dignes et intègres afin de maintenir sa présence divine sur terre. Il ne cherche pas à exterminer les Récha'im mais il espère les voir revenir à de meilleurs sentiments.

Il ne cherche pas à exterminer les Récha'im mais il espère les voir revenir à de meilleurs sentiments.

Le début de notre Parasha nous relate l'histoire du déluge. L'ensemble de l'humanité s'est pourvoyé, ce qui pousse haShem à détruire et à effacer toute trace de vie à l'exception de Noa'h, de sa famille et d'un échantillon du règne animal.

Le Commentaire de RaShi nous apprend que les anges eux-mêmes se sont présentés devant D-ieu pour lui demander d'envoyer le déluge. Leurs arguments furent percutants et il fut d'accord avec eux.

Notre situation spirituelle est bien différente de celle qui existait à l'époque de la création du monde. Ces premières générations avaient un tel niveau qu'elles avaient la possibilité de ressentir D-ieu de manière très forte.

Comment ont-elles pu atteindre un niveau si décadent aussi rapidement ?

Adam et 'Hava vivaient avec ces hommes. Ils avaient face à eux l'oeuvre magistrale de la création divine. Il ne pouvait y avoir aucun doute quant à l'existence de Dieu. Ils n'avaient pas besoin d'assister à de longues conférences pour avoir les arguments nécessaires pour se persuader et pour justifier la création de monde par la volonté de Dieu.

Malgré tout cela, malgré cette proximité, ils orientent leur vie sans la moindre prise en compte de l'existence divine. A partir de là, nos Maîtres affirment que l'on peut connaître Dieu tout en se révoltant volontairement contre lui.

“Nous savons que tu as créé le monde. Nous savons que tu nous as créé. Nous voulons être tranquilles maintenant. Nous ne sommes pas tes esclaves. Nous ne nous sentons pas redevables de quoique ce soit. Nous n'avons pas la moindre intention de t'intégrer à notre système de vie et de raisonnement”.

Le Talmud de sanhédrin nous enseigne que les hommes de l'époque du déluge se sont révoltés contre Dieu en utilisant les bienfaits qu'il leur avait prodigué. Leurs vies étaient particulièrement longues, ils n'avaient pas le moindre soucis de santé.... Ils se sentaient très puissants et totalement invulnérables. C'est justement cela qui est à l'origine de leur perversion.

Le verset du Livre de Dévarim est éloquent : “Yéshouroun (Israël) s'est engraisé et s'est révolté”. L'opulence n'est pas synonyme d'observance. Si nous ne sommes pas conscients de l'origine de notre richesse et de notre réussite, cela peut nous entraîner vers les plus grandes dérives.